

Présents :

Parents élus : Mme Bidal, M. Ansel, Mme Hamm, Mme Wernicke et Mme Frey.

Représentants de la municipalité : M. Koehler, maire de Rossfeld et Mme Bregand, adjointe aux affaires scolaires

Enseignantes : Mme Ehrhard, Mme Verdonk, Mme Botzung, Mme Léone, Mme Carette et Mme Priaux.

1. Accueil.

La Directrice accueille tout le monde. Présentation des enseignantes qui ont pris la classe de PS/MS en charge.

Mme Hamm accepte d'être la secrétaire de la séance. Mme Priaux rédigera le compte-rendu.

2. Effectifs actuels des classes et prévisions rentrée 2024.

L'effectif de l'école est à ce jour de 89 élèves, répartis sur les 4 classes.

Soit 22 élèves chez Mme Friese-Lanzafame avec 9 PS et 13 MS.

28 élèves chez Mme Verdonk avec 13 CE1 et 15 CE2.

15 élèves chez Mme Ehrhard avec 8 CM1 et 7 CM2.

24 élèves chez Mme Carette et Mme Priaux avec 13 GS et 11 CP.

Pour la rentrée 2024 : 7 élèves vont partir au collège et 12 PS devraient arriver.

Nous aurions 12 PS, 9 MS, 13 GS, 13 CP, 11 CE1, 13 CE2, 15 CM1 et 8 CM2. Les effectifs peuvent varier en cas de maintien. Cela nous donnerait un effectif de 94 élèves.

Nous verrons d'ici la fin d'année pour les effectifs réels et pour la répartition des élèves.

3. Dérogation au principe général d'organisation du temps scolaire hebdomadaire avec retour à 4 jours d'enseignement de 6 heures quotidiennes.

Pour rappel nous avons opté en 2018 pour l'organisation du temps scolaire hebdomadaire sur 4 jours d'enseignement de 6 heures quotidiennes et nous avons demandé un renouvellement en 2021.

L'organisation du temps scolaire sur quatre jours est une organisation **dérogatoire** qui nécessite à ce titre un renouvellement tous les trois ans.

Procédure :

► Le conseil d'école émet un avis sur l'organisation du temps scolaire de la semaine. Cet avis doit être transmis à l'IEN et L'IA-DASEN. Mme Priaux transmettra un extrait du PV du conseil d'école et une feuille navette à M. le Maire. La fiche navette sera complétée par la mairie et envoyée à l'IEN de la circonscription pour le 10 mai.

Mme Priaux sollicite l'avis du conseil d'école selon l'intitulé précisé ci-après. Le vote est unanime avec 11 voix sur 11.

Le conseil d'école se prononce en faveur d'une demande de dérogation au principe général d'organisation du temps scolaire hebdomadaire et propose la répartition hebdomadaire des heures d'enseignements suivante à partir de la rentrée 2024 :

Lundi : de 8h15 à 11h45 et de 13h15 à 15h45

Mardi : de 8h15 à 11h45 et de 13h15 à 15h45

Jeudi : de 8h15 à 11h45 et de 13h15 à 15h45

Vendredi : de 8h15 à 11h45 et de 13h15 à 15h45

Indépendamment du sujet Mme Bidal nous signale que quelques parents aimeraient une pause méridienne un peu plus longue. Mme Priaux rappelle qu'un vote eu lieu et que ce choix avait été fait pour que les élèves en APC ne finissent pas à 17h. Les élèves sont trop fatigués pour des séances productives.

4. Projets. Dates à retenir.

Lors de ce deuxième trimestre les élèves de CE et de CM sont allés à la piscine. Le défilé initialement prévu dans les rues pour Carnaval s'est déroulé à l'école en musique pour des raisons de sécurité. Nous allons d'ailleurs garder la formule. Les élèves se sont beaucoup plus amusés et les grands ont pu entraîner les petits avec eux. L'après-midi s'est achevé avec de délicieux beignets offerts par Parents Actifs.

Le 15 mars les classes de CE et de CM sont allés au musée Würth, sortie financée par la mairie pour le transport et l'Association Parents Actifs pour les animations.

Dans les prévisions :

- ✓ Notre projet NEFE « Notre école faisons-là ensemble » a été validé. Nous allons être financé pour un montant de 5000 euros. Les sommes seront versées à la mairie qui a signé une convention.

Notre projet s'intitule « Parlons mieux nature, sans les murs ». Pour rappel nous voulons faire de ce bout de terrain un lieu de parole et un lieu d'apprentissages multiples. Il va nous permettre de mieux connaître notre environnement. Les élèves vont découvrir un milieu, une flore, une faune. Nous allons les initier à des comportements respectueux de l'environnement.

Nous allons travailler avec la Maison de la Nature de Muttersholtz. Quatre demi-journées ont été définies par classe.

Les premières séances sont définies sur « La vie au jardin ». Trois classes ont déjà profité de cette animation qui a été très appréciée. Deux caméras ont été mises en place pour filmer les éventuels animaux qui passent dans notre jardin. Nous avons vu des canards, des chats, des insectes, une fouine.

Les deuxièmes et troisièmes séances sont axées sur l'aménagement. Nous allons planter quatre fruitiers basse-tige, un par classe, une haie d'arbustes à baies comestibles.

Les CM vont réaliser une cabane en saule. Nous cherchons encore à récupérer des rondins pour permettre aux enfants de s'asseoir. Nous allons délimiter le terrain avec des barrières en saule vivant et une en gabillon.

Les quatrièmes séances sont dédiées à l'utilisation des éléments du jardin pour l'art plastique.

Toutes ces séances sont la base d'une multitude d'apprentissages poursuivis dans les classes.

- ✓ Nous participons à nouveau au concours de dessin.
- ✓ Nous allons à nouveau participer à nouveau au défi « J'y vais ».

Le défi consiste à se rendre à l'école au moyen d'un transport alternatif, à vélo, à pied, à trottinette. Il s'agit de comptabiliser le nombre de participants, le nombre de jours participés et les kilomètres parcourus pendant la période **du 13 mai au 31 mai 2024.**

- ✓ Une animation pour la sécurité routière pour les CM2 est prévue le 2 avril.
- ✓ Nous prévoyons une sortie à la ferme pédagogique de Rhinau pour les classes de PS/MS et GS/CP le 11 juin.
- ✓ Nous prévoyons aussi d'organiser des jeux olympiques pour les élèves en juin mais nous allons devoir réfléchir à l'organisation en fonction des consignes de sécurité que nous aurons.

La date de la fête de l'école est fixée au **samedi 25 mai 2024** dans un premier temps à la salle des fêtes pour un concert puis à l'école **avec une exposition.**

5. Travaux et achats.

- ✓ Travaux et achats

L'équipe pédagogique remercie la mairie pour l'installation de la fibre qui permet une bonne connexion internet et pour le remplacement de la lampe du TBI chez Mme Ehrhard. Merci aussi pour le remplacement de notre ATSEM Mme Hurstel.

Des rideaux occultants dans les couloirs et un film sur la porte de secours au premier étage doivent encore être installés. Ils limiteront la grosse chaleur de l'été au premier étage.

Mme Priaux signale que certains pavés sont à repositionner devant l'école.

L'équipe n'a pas fait de demande d'achat particulier car nous aimerions que la réfection de la cour soit étudiée.

L'équipe pédagogique remercie la mairie pour son investissement.

Mme Bregand et M. Koehler apprécient le travail des enseignantes. Ils les félicitent d'accompagner nos enfants qui sont notre avenir. Ils remercient également les ATSEM à nos côtés, l'Association Parents Actifs qui permet de concrétiser des projets et tous les parents à nos côtés.

M. Koehler nous soumet plusieurs propositions :

- ✓ Poursuivre les animations à la bibliothèque. La classe des PS/MS s'y rendait régulièrement l'an dernier. L'activité a été mise de côté pour l'instant mais nous avons maintenant deux remplaçantes fixes sur le poste.
- ✓ Les enseignants peuvent faire appel à différentes associations :
 - L'association « Convention Alter Alsace Energie » qui propose une sensibilisation. La commune est prête à financer les 140 euros de l'animation.
 - L'association « Histoire des quatre cantons ». Selon l'intérêt de l'école ils peuvent faire des propositions sur des sujets d'histoire.
 - L'association « Souvenir Français » qui aide à financer des sorties mémorielles et peuvent intervenir en classe.

A Rossfeld, le 26 mars 2024

Mme
Secrétaire de séance



Mme PRIAUX

La directrice

